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Oposición dice no a rebelión de AMLO para avalar reforma 
Diputados del PAN, PRI Y PRD advierten que no cambiarán su postura de rechazar el dictamen 
en materia eléctrica; Morena, dispuesto a incorporar 50% de la contrarreforma 

 
En todos los estados habrá alcoholímetro 
Ley de Movilidad prioriza al peatón 

 
Frenan gasto discrecional 
Resuelven que sólo diputados definen erogación 

 
Al descubierto, transa superior a mil mdp e el gobierno de Silvano 
Milenio-Unesco. Una revisión y confrontación de licitaciones con reportes de la Auditoría 
revelan irregularidades en beneficio de aliados del entonces mandatario 

 
Morena acepta 50% del plan eléctrico de la oposición  
Subraya Mier que no altera el eje de la reforma presidencial 

 
Récord en las exportaciones de México a EU 
Bimestre. Vuelve el país a ser el socio comercial numero 1 de Estados Unidos 

 
Canadá también eleva la presión sobre iniciativa de reforma eléctrica 
Trudeau señala a AMLO relevancia de inversiones en México 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

López Obrador se reúne con empresarios de Nuevo León  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-se-reune-con-empresarios-de-
nuevo-leon/1508086 
Un grupo de empresarios de Nuevo León se reunieron la tarde de este 
martes con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en donde se 
abordaron las ventajas que actualmente tiene México para incrementar sus 
exportaciones a los Estados Unidos. Rodrigo Fernández, presidente de la 
Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León (Caintra), 
puntualizó que también se reconoció la política de simplificación 
administrativa impulsada por el Gobierno federal. 
 
Defiende Trudeau inversiones canadienses en llamada con 
AMLO  
https://www.reforma.com/defiende-trudeau-inversiones-canadienses-en-llamada-con-
amlo/ar2380107?v=2 
El Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, defendió las inversiones de 
las empresas canadienses en el sector energético mexicano durante su 
conversación telefónica con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
calificándolas como importantes contribuciones a la economía mexicana. 
Sólo horas después de que durante su conferencia de prensa de este martes 
el Mandatario mexicano criticara a las empresas privadas extranjeras en el 
sector energético, la oficina del Primer Ministro Trudeau aseguró en un 
comunicado que las inversiones canadienses en el sector habían sido 
materia de debate. 
 
México y EU analizan vías para evitar escasez alimentaria  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/05/politica/mexico-y-eu-analizan-vias-para-
evitar-escasez-alimentaria/ 
Ciudad de México. La producción y el suministro de comida a nivel mundial 
se ha visto seriamente afectado tanto por los efectos de la pandemia de 
covid-19 como por la guerra en Ucrania, lo que incluso podría generar una 
“significativa escasez” de alimentos durante este año, por lo que México y 
Estados Unidos deben desarrollar un esquema de cooperación y no de 
competencia.  
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Así lo afirmaron los secretarios de Agricultura de ambos países, Víctor 
Manuel Villalobos y Tom Vilsack, quienes señalaron que tanto México como 
Washington están trabajando en diversos planes para atenuar la inflación 
en el precio de los alimentos, e incluso aprovechar la oportunidad para hacer 
de América del Norte una “potencia alimentaria”. 
 
SCJN invalida que gobierno disponga de los recursos ahorrados 
con Ley de Austeridad  
https://www.milenio.com/politica/scjn-invalida-disponer-de-recursos-ahorrados-con-ley-
de-austeridad 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó la facultad del 
presidente para disponer discrecionalmente de recursos ahorrados con la 
Ley Federal de Austeridad Republicana. Por mayoría de 9 votos, el Pleno del 
máximo tribunal del país declaró inconstitucional el artículo 61, párrafo 
segundo, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.  
 
Resolverá Corte reforma eléctrica el jueves  
https://www.reforma.com/resolvera-corte-reforma-electrica-el-jueves/ar2380100?v=5 
Ministros de la Suprema Corte de Justicia criticaron hoy el proyecto de su 
colega Loretta Ortiz, que propone avalar la reforma de marzo de 2021 a la 
Ley de la Industria Eléctrica (LIE), impulsada por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Está por verse, sin embargo, si se reunirán los ocho 
votos necesarios para invalidar los principales aspectos de la reforma, que 
favorece a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por encima de los 
productores privados. 
 
En todos los estados habrá alcoholímetro; Ley de Movilidad 
prioriza al peatón  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-todos-los-estados-habra-alcoholimetro-ley-de-
movilidad-prioriza-al-peaton/1508169 
La Ley General de Movilidad y Seguridad Vial ordena la aplicación del 
alcoholímetro en todo el país, así como fijar límites de velocidad iguales. 
La nueva normatividad, que el pleno del Senado aprobó ayer, ya fue avalada 
y corregida por ambas cámaras del Congreso de la Unión. Se envió al 
Ejecutivo federal para su entrada en vigor. La prioridad en la movilidad la 
tendrá al peatón; al último están los automovilistas. 
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Morena aceptará 6 de las propuestas de plan eléctrico de Va 
por México  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/05/politica/morena-aceptara-6-de-las-
propuestas-de-plan-electrico-de-va-por-mexico/ 
Ciudad de México. Morena anunció que aceptará algunas de las propuestas 
que Va por México planteó como parte de la reforma eléctrica, entre ellas 
incluir en la Constitución el derecho humano a la electricidad. 
“De las 12 propuestas, la bancada de Morena y la coalición revisó al menos 
seis en las que coincidimos plenamente y las haremos nuestras, el jueves, 
cuando el grupo hará público a cuáles se suma, en las que coincidimos”, 
expresó el coordinador del grupo, Ignacio Mier. 
 
Rechaza la oposición “Oposición dice no a “rebelión” de AMLO 
para avalar reforma eléctrica” de AMLO 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rechaza-la-oposicion-chantaje-de-amlo 
Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador pidiera a los 
legisladores de oposición rebelarse y votar libremente a favor del dictamen 
de su reforma eléctrica, para que no sean “traidores a la patria”, diputados 
del PAN, PRI y PRD rechazaron este llamado y dijeron que a ellos no les 
queda el saco. “Tengo información [de] que [hay] legisladores del PRI, y en 
una de esas hasta del PAN, que no están de acuerdo con votar para que se 
siga protegiendo a las empresas particulares (…) Estoy yo confiando en que 
van a votar libremente y se van a rebelar. Y llamo a eso, a que se rebelen para 
que sean auténticos representantes populares y no empleados de grupos 
de intereses creados, que no sean traidores a la patria, que se rebelen, que 
tengan la arrogancia de sentirse libres, que la libertad no se implora, la 
libertad se conquista”, aseguró el Titular del Ejecutivo desde Palacio 
Nacional. 
 
...Y lo denunciarán ante la FGR, SFP, INE, FEDE y TEPJF  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/y-lo-denunciaran-ante-la-fgr-sfp-ine-fede-y-tepjf 
Las bancadas del PAN y MC en el Senado anunciaron que presentarán 
denuncias ante la FGR, la Secretaría de la Función Pública (SFP), el INE, el 
TEPJF y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) por las 
“violaciones” a diversas leyes por parte de los titulares de Segob, Adán 
Augusto López, y de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, con su 
participación en sendos mítines de Morena en Coahuila y Sonora, así como 
el uso de un avión de la GN. 
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INAI, sin bandera política y autónomo.-Comisionada  
https://www.reforma.com/inai-sin-bandera-politica-y-autonomo-comisionada/ar2380094 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) no tiene bandera política y es autónomo, sostuvo 
la comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra.  
Al comparecer en el Senado, luego de entregar el Informe de Labores 2021, 
sostuvo que el INAI posibilita la consolidación de la democracia y es un 
instrumento del empoderamiento ciudadano. 
 
Al descubierto, transa superior a mil mdp en gobierno de 
Silvano Aureoles  
https://www.milenio.com/estados/descubierto-transa-superior-mil-mdp-gobierno-aureoles 
Los peritos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) conceden razón 
a los empleados: realizaron 11 pliegos de observaciones, 16 recomendaciones 
y 25 Promociones de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria (PRAS). 
Sin embargo, los accesos a los dos nuevos hospitales de Ciudad Salud son 
monumentales: techos altos, pasillos amplios, pisos de cerámica para 
tránsito pesado, casi todo luce majestuoso e impecable. Aviva la esperanza 
de que habría un antes y un después en la atención médica para los 
michoacanos, como dijo en noviembre de 2020 el entonces gobernador 
Silvano Aureoles Conejo. 
 
Legislador de EU exige quitar visas a diputados prorrusos  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/legislador-de-eu-exige-quitar-visas-diputados-
prorrusos 
El legislador estadounidense Vicente Gonzalez pidió al secretario de Estado, 
Antony Blinken, revocar las visas a los diputados federales de Morena, PT y 
PRI que recientemente crearon el Grupo de Amistad Rusia-México en la 
Cámara de Diputados. En una carta dirigida a Blinken y al secretario de 
Seguridad Nacional (DHS, por sus sigla en inglés), Alejandro Mayorkas, el 
diputado federal resalta su preocupación por el actuar de los mexicanos, a 
los que acusa de “apartarse del mundo libre y ponerse del lado del 
[presidente ruso, Vladimir] Putin”, con la formación de dicho comité. “El 
momento que eligieron” para crear este comité “envía un mensaje claro” a 
Estados Unidos y al mundo libre, insistió. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/baja-en-el-grupo-de-
amistad-mexico-rusia 
Nos platican que la instalación del Grupo México-Rusia sigue dando de qué 
hablar, pues mientras ayer un congresista estadounidense pidió al 
Departamento de Estado de Estados Unidos que les quite las visas a los 
legisladores mexicanos que pertenecen a dicha agrupación, ya hubo una 
baja dentro del mismo. Nos dicen que el diputado panista Saúl Téllez solicitó 
su baja de manera formal. A través de una carta dirigida a Alberto Anaya 
(PT), presidente del grupo, don Saúl argumentó ayer mismo que no puede 
permanecer en el grupo en virtud de su postura de rechazo absoluto a la 
operación militar que inició Rusia en contra de Ucrania. En la cama y en las 
guerras se conocen a los amigos, nos comentan. Por su parte, el diputado 
Gerardo Fernández Noroña (PT) se mantuvo firme en el grupo, pero pidió la 
intervención de la Mesa Directiva de la Cámara para que intervenga y que 
el gobierno de Estados Unidos no le vaya a quitar su visa. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-06/op224217 
SI ALGUIEN tenía la esperanza de que Loretta Ortiz estuviera del lado de la 
independencia del Poder Judicial, la propia ministra acabó con esa ilusión 
con su proyecto para avalar la inconstitucional Ley de la Industria Eléctrica 
o, mejor dicho, Ley del Monopolio Contaminante. 
EL PROYECTO podría haber sido redactado por Manuel Bartlett, pues se 
enfocaba no en los temas jurídicos, sino en los pretextos ideológicos. Por eso 
la mayoría de los ministros mostró su rechazo. Y Juan Luis González 
Alcántara fue más allá al advertir que la impugnada ley viola la libre 
competencia, contraviene los derechos humanos a un medio ambiente 
sano y a la salud; y con ella la energía saldría más cara. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1333 
Que la famosa instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, promovida 
por la bancada del PT en plena invasión a Ucrania, acabó en los despachos 
de los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de Seguridad Nacional, 
Alejandro Mayorkas, a quienes el demócrata Vicente González pidió que 
retiren la visa estadunidense a 25 diputados mexicanos, incluidos algunos 
de Morena y del PRI, “afines al gobierno de Moscú”. Gerardo Fernández 
Noroña se sintió amenazado y llamó al presidente cameral, Sergio Gutiérrez 
Luna, a velar por el respeto al fuero y el derecho a la libertad de expresión.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
El derecho de no votar en la revocación  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-derecho-de-no-votar-en-
la-revocacion 
En las elecciones para presidente, gobernador, alcaldes, senadores y 
diputados, el que se abstiene de votar no hace ninguna diferencia: vayan los 
que vayan a las urnas, se cuentan los votos de quienes sí acudieron y gana 
la persona que tenga más votos. El que no va a votar se vuelve irrelevante. 
No es lo mismo con el ejercicio de revocación de mandato: la Constitución 
señala que para que el resultado de la consulta sea obligatorio de acatar, 
debieron haber acudido a las urnas al menos el 40% de los ciudadanos 
empadronados. Así que el que decide no ir a votar está expresando una 
opinión democrática y constitucionalmente avalada: no quiero que se junte 
ese 40%, esta consulta es irrelevante para mí. 
 
Mario Maldonado 
Saqueo en Segalmex y precios de alimentos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/saqueo-en-segalmex-y-
precios-de-alimentos 
El presidente Andrés Manuel López Obrador no ha querido asomarse a ver 
lo que pasa en uno de sus otrora proyectos estrella, Segalmex, porque 
desborda corrupción, saqueo y es parte del problema de la escasez de 
productos básicos y la inflación agroalimentaria. Seguridad Alimentaria 
Mexicana (Segalmex), que fusionó a Diconsa y Liconsa, se creó con el 
objetivo de lograr la autosuficiencia alimentaria, apoyar a los productores 
más necesitados y proporcionar abasto alimenticio a las poblaciones más 
pobres; sin embargo, el resultado de los primeros tres años de gobierno es 
desastroso y escandaloso. 
 
Salvador García Soto 
La Corte bajo presión  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-corte-bajo-presion 
Justo ayer, al iniciar la discusión de las acciones de inconstitucionalidad y 
controversias en contra de la Ley de la Industria Eléctrica, el presidente 
López Obrador les mandó a los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia  

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-derecho-de-no-votar-en-la-revocacion
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-derecho-de-no-votar-en-la-revocacion
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/saqueo-en-segalmex-y-precios-de-alimentos
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/saqueo-en-segalmex-y-precios-de-alimentos
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-corte-bajo-presion


 

 

 

 
un mensaje que sonó entre advertencia y amenaza: “Que también los 
ministros se definan de qué lado están. La ley no es inconstitucional, de eso 
no hay duda”. Momentos antes, el mandatario se había quejado del fallo de 
la Corte que invalidó el artículo de su Ley de Austeridad Republicana que 
prohibía a exfuncionarios públicos trabajar en el sector privado durante un 
lapso de 10 años. “¿Cómo es que ahora la Corte nos corrige la plana? No 
estoy de acuerdo con eso”. 
 
Héctor de Mauleón 
Un baño cotidiano de sangre  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/un-bano-cotidiano-de-sangre 
Se acababa de reportar una persecución. Dos unidades de la Guardia 
Nacional se dirigieron hacia el kilómetro 176 de la carretera Querétaro-San 
Luis Potosí. De acuerdo con la tarjeta informativa que se rindió después, se 
trataba de las unidades 18385 y 21929. Era la madrugada de este martes (5 
de abril). Las fuerzas federales detectaron que sobre la lateral de la carretera 
57, a la altura del municipio de Zaragoza, en San Luis Potosí, había tres 
camionetas estacionadas: una Lincoln gris, una pick up negra y una Pontiac 
Torrent, también de color negro. 
 
Sergio Sarmiento 
Comas de la reforma  
https://www.reforma.com/comas-de-la-reforma-2022-04-06/op224219 
"Los mejores reformadores que el mundo ha visto son los que comienzan 
por sí mismos". George Bernard Shaw 
Es verdad que las comisiones de diputados movieron más de una coma en 
la contrarreforma eléctrica, pero ninguna realmente importante. De nada 
sirvieron las semanas de presentaciones y argumentos en el parlamento 
abierto. 
 
Carlos Marín 
Los corrosivos “hallazgos” del GIEI  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-corrosivos-hallazgos-
del-giei 
Sin variantes esenciales, son tres los informes que el Grupo Interdisciplinario 
de Expertos Independientes ha rendido sobre la desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa.  
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De su lectura y declaraciones lo único verificable es la siembra de insidiosas 
sospechas, la negación a ultranza de la “verdad histórica” y su rotundo 
fracaso en la búsqueda de otra que lave la cara de sus integrantes.  
 
Joaquín López-Dóriga 
Tremenda la Corte  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/tremenda-la-corte 
La primera reacción contra el fallo unánime del pleno de la Corte para 
eliminar el candado lopezobradorista de su Ley de Austeridad Republicana, 
que impedía a los ex funcionarios contratarse con el sector privado en 
actividades relacionadas hasta una década después, surgió en el Salón 
Tesorería. Desde el lugar de sus éxitos, el presidente López Obrador se lanzó 
contra los once ministros al tachar su fallo de una aberración y advertirles 
que no se va a quedar callado, nunca se ha quedado. Instantes después, en 
el mismo edificio, frente a su despacho en Palacio, en la sede de la Corte, 
nueve ministros le dieron otro palo al cancelar la facultad presidencial para 
ejercer de manera discrecional los ahorros de la Administración Pública 
Federal por medio de medidas de austeridad, por concluir que es una 
facultad exclusiva de la Cámara de Diputados y no del Ejecutivo.  
 
Enrique Quintana 
AMLO podría enfrentar una gran derrota  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/06/amlo-podria-
enfrentar-una-gran-derrota/ 
La Corte marcó un suspenso. 
Será hasta mañana jueves cuando conozcamos el desenlace de la discusión 
en torno a la constitucionalidad de las reformas a la Ley de la Industria 
Eléctrica. Estas reformas, como se ha comentado ampliamente, podrían 
tener consecuencias tan importantes como las derivadas de la reforma 
constitucional en la materia. Los argumentos que pueden esgrimirse en 
contra de la constitucionalidad de esas modificaciones son muy amplios. 
Sin embargo, habrá que esperar hasta el próximo jueves, para conocer los 
puntos de vista de la mayoría de los ministros. 
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Raymundo Riva Palacio 
10 de abril: laboratorio para la reelección  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/04/06/10-de-abril-
laboratorio-para-la-reeleccion/ 
La consulta para la revocación del mandato hay que verla en dos etapas. La 
primera es la previa al 10 de abril, día de la votación, y la segunda es a partir 
de los resultados y la movilización. La primera fase está llegando a su 
término con la fuerza de un animal político depredador. El Presidente, el 
secretario de Gobernación, gobernadoras y gobernadores, promovieron la 
consulta violando sin escrúpulo la veda electoral. La prensa política ha 
concluido que la consulta busca satisfacer el narcicismo de Andrés Manuel 
López Obrador, dado que será la última vez que compita en una elección. 
Pero, ¿en verdad todo se reduce a su ego? 
 
Darío Celis 
Ahora 3 mmdd a refinería de Salina Cruz  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/06/ahora-3-mmdd-a-
refineria-de-salina-cruz/ 
UNO DE LOS ejes principales de la 4T es alcanzar la soberanía energética. 
Para lograrlo, es vital alcanzar la autosuficiencia en materia de 
combustibles. Para ello el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no ha 
escatimado recursos para inversiones significativas que buscan ampliar la 
capacidad de refinación de Pemex, que dirige Octavio Romero. 
Apenas ayer le adelantaba que se publicarán las bases del concurso para 
reconfigurar la refinería de Salina Cruz. Esta semana se podrían estar dando 
a conocer. Actualmente procesa 315 mil barriles diarios. 
 
Martha Anaya 
Morena reparte juego  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/6/morena-reparte-juego-393592.html 
A la par con los tiempos de la Suprema Corte, los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados sesionarán 
también este jueves para determinar si el proyecto de Reforma Eléctrica 
sube al pleno la próxima semana. Mientras tanto, Ignacio Mier Velasco, 
coordinador de la bancada de Morena, hace malabares para conseguir los 
votos que les hacen falta: 53 si asisten los 500 diputados.  
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Desconocen ejidatarios de Puerto Morelos a su secretario, 
quien no está en funciones  
https://noticiaspedrocanche.com/2022/04/05/desconocen-ejidatarios-de-puerto-morelos-
a-su-secretario-quien-no-esta-en-funciones/ 
Quintana Roo, Cancún. - El líder ejidal aseguró que fue mucha la sorpresa al 
enterarse de esa diligencia, en la que Sánchez Escobedo participó como 
presunto propietario, pero quien figuró en la prensa como secretario del 
comisariado ejidal, lo que no es correcto. Aunque él fue electo como parte 
de la actual directiva en 2019, su desempeño fue deficiente lo que generó 
reclamos por parte de la asamblea, culminando en su separación del cargo, 
el 5 de marzo de 2021, al notificar a la Procuraduría Agraria que no podía 
desempeñar sus funciones por problemas de salud. 
 
Defraudados en Seyé, con denuncia en mano  
https://www.yucatan.com.mx/editorial/2022/4/5/plaza-grande-por-coqueto-raul-paz-se-va-
quedando-sin-amigos-en-el-pan-311686.html 
Yucatán Seyé. - Dirigentes del Frente Campesino y del Consejo Nacional 
Mexicano de Pueblos Originarios Indígenas y Afroamericanas preparan una 
denuncia pública sobre el despojo de 625 hectáreas de tierras ejidales que 
siguió idéntico proceso fraudulento al de la mafia inmobiliaria en el ejido de 
Seyé, caso que ha publicado con amplitud el Diario.  
Nos comentan que Ángel Azael Ruiz López es un licenciado que se asoció 
con un falso visitador de la Procuraduría Agraria identificado como David 
López Ambrosio y el comisario ejidal Ángel Magaña Tun, quien se convirtió 
en títere de estos dos personajes. 
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Diputadas y diputados analizan con titular de Sedatu reforma 
constitucional en materia de vivienda adecuada  
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-
analizan-con-titular-de-sedatu-reforma-constitucional-en-materia-de-vivienda-
adecuada#gsc.tab=0 
Ciudad de México. - Las Comisiones unidas de Vivienda y de Puntos 
Constitucionales se reunieron con el secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, con el propósito de 
analizar la reforma al artículo 4º de la Constitución Política, en materia de 
vivienda adecuada y digna. Al responder a las y los diputados, el secretario 
de la Sedatu, Román Meyer Falcón, afirmó que la meta general de la política 
de vivienda es que el Estado garantice que el mayor número de ciudadanos 
tengan acceso a un crédito o un subsidio.  
Para la reconstrucción y mejoramiento de vivienda en Guerrero, dijo que se 
han invertido más de 700 millones de pesos con nueve mil acciones.  
Sobre el presupuesto, consideró que es probable que se incrementen los 
recursos para el próximo año para atender el rezago habitacional 
 
Atención a afectados por sismos concluirá este año: Sedatu  
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Atencion-a-afectados-por-sismos-concluira-
este-ano-Sedatu-20220405-0163.html 
Por su parte, Román Meyer Falcón, titular de la Sedatu, dio a conocer que a 
la fecha existe un déficit de 8.5 millones de viviendas que tiene algún rezago, 
la gran mayoría, ubicadas en el centro y sur del país, las cuales presentan 
entre sus principales necesidad, el mejoramiento general del hogar y la 
necesidad de una ampliación. Asimismo, expresó que al día de hoy el 61% de 
la vivienda tiene un problema de pago, mientras que existe un importante 
número de viviendas abandonadas, principalmente en el norte del país, y 
los estados fronterizos, debido a que, dijo, en el pasado se atendía más una 
necesidad de mercado que las de los habitantes. 
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Semarnat da por concluida MIA del muelle de cruceros en 
Pichilingue  
https://www.diarioelindependiente.mx/2022/04/semarnat-da-por-concluida-mia-del-
muelle-de-cruceros-en-pichilingue 
Baja California Sur, La Paz. -  La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT) dio por concluido el trámite por medio del cual la 
empresa Aquamayan Adventures buscaba autorizaciones en materia de 
impacto ambiental. Se trata la empresa Aquamayan Adventure, cuya 
propiedad mayoritaria recae en el empresario quintanarroense Isaac Hamui 
Abadi, asociado a la empresa ITM Group, que ha construido muelles en otros 
estados del país donde atracan las mismas líneas que buscan detonar el 
puerto más cercano al Área Natural Protegida de Playa Balandra 
 
El Cuyo: crisis en el paraíso  
https://www.lajornadamaya.mx/opinion/193168/el-cuyo-crisis-en-el-paraiso 
Quintada Roo. - La empresa Stratton LTC S.A. de C.V. empezó con el pie 
equivocado al escoger El Cuyo para invertir en un mega desarrollo de lujo 
de cinco pisos incluyendo el estacionamiento ubicado en la planta baja.  
Quizá pensando que al igual que Quintana Roo, la corrupción y la dejadez 
de la gente le permitirían llevar a cabo su obra pasando, por ejemplo, por 
encima del límite de altura y de pisos recomendado en El Cuyo para evitar 
problemas con el subsuelo arenoso, propio de un banco de arena. Límite 
respetado hasta ahora por todas las construcciones edificadas en la zona y 
que ahora viene a romper la empresa Stratton con la complicidad de la 
Semarnat (Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales) y la alcaldía 
de Tizimín. 
 
La mafia del poder, modelo 4T  
https://www.cronica.com.mx/opinion/mafia-modelo-4t.html 
Uno de los slogans de la terminología de Andrés Manuel López Obrador es, 
sin duda, el de “la mafia del poder”. Con ello se refiere al grupo de 
tecnócratas que saquearon al país. En un video gravado el 1 de diciembre de 
2017, en el camino de Ometepec a Xochitepec, López Obrador, dijo que 
estábamos a unos meses de las elecciones y a un año de que él tomara 
posesión como presidente de la república. Acusó a José Antonio Meade, 
candidato del PRI a la presidencia de la república, por no interesarse en las 
comunidades más pobres y a “la mafia del poder” por no haber resuelto los 
problemas de la corrupción, la inseguridad y la injusticia.  
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A esta nueva mafia se agrega el nepotismo: Luisa María alcalde Luján, 
Secretaria del Trabajo. Una joven sin experiencia, pero hija de Berta Luján, 
una militante de izquierda ligada a AMLO; Román Meyer Falcón, Secretario 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Otro joven sin experiencia, pero 
hijo de Lorenzo Meyer, una de las guaruras verbales de la 4T. 
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